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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。毎日暑い日
が続いています。今日は、いつもより
多くの方が出席されているようです
が、これからも体調には十分に気を
つけて、皆勤賞を取れるように努め
ていただけたらと思います。
　先ほど、リストに高知市副市長と

ありましたので、お年をめした方かと思っていましたが、実
際にお目にかかるととても若くて驚きました。けれども、こ

ういった方が市政や県政に興味を持っていただくことはと
ても大事なことだと思います。ぜひ、いろいろご教示いただ
きたいと思います。
　また、先日の８クラブの会長幹事会の席にも、女性の幹
事さんがいらっしゃいました。当クラブは他クラブから比べ
ると女性会員が多く、さらに、経験豊富な女性会員もいら
っしゃいますので、これを他クラブにも広げていけたらいい
なと思っています。今日もよろしくお願いします。



Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「四つのテスト」

● お 客 様
高知市副市長　　神谷美来氏
高知市財務部財産政策課長　　吉村建太郎氏

● 会 長 報 告
　最近、欠席の事前連絡が少なくなっています。事前連絡がないと昼食や経費の無駄になります。事前に出欠を記
入する用紙に記入をしていただくよう、ご協力をよろしくお願いします。

● 幹 事 報 告
・クラブ計画書をボックスに入れていますのでご確認ください。
・ロータリー文庫からウエブサイト活用のお願いが届いています。新しく設定されたユーザー名、

パスワードはホワイトボードに掲示しています。
・吉岡直前ガバナーからのお礼状、ガバナーエレクト事務所開設の案内、全国囲碁同好会の案

内をホワイトボードに貼っています。
・来週、再来週の例会会場はザ クラウンパレス新阪急高知に変更になりますので、間違わないよ

うにお願いします。
・ピアノの転倒防止について、津野会員に対応していただきました。

● ゲストスピーチ

高知市の財産政策
 〜公共施設の「ネーミングライツ」募集について〜

高知市副市長　　神谷　美来 氏　
高知市財務部財産政策課長　　吉村建太郎 氏　

◎神谷美来副市長
　私は４月に、東京の総務省から
まいりまして、まだ４カ月です。高知
は、子どもの頃に一度旅行で来たこ
とがあって、カツオのたたきを食べ
たり沈下橋を見に行ったり、大変楽
しい記憶があります。住むのは初め
てですので、商店街でのよさこい踊
りの練習風景などを楽しみにしな
がら、毎日暮らしています。皆さまには、これからいろいろな
場面でお世話になることがあると思いますが、この機会にお
見知りおきいただけると幸いです。
　今、市の方で力を入れている公共施設のネーミングライツ
は、中央公園や総合運動公園など様々な市の施設に、企業
さんや製品の名前などの冠を付けて、企業さんにとっては
ＰＲができる、それに対してネーミングライツ料といういただ
いたお金を活用して、施設の維持・管理に充てるというもの
です。
　ただ、高知市としては単純に名前を付けてお金をいただく
ことだけを考えているわけではなく、ネーミングライツを一
つの機会として、企業さんと市民の皆さんと市の３者が連携

して、地域をもっと元気にしていく、そのきっかけにしたいと
考えています。今、CSRやSDGsに積極的に取り組んでいる
企業さんはたくさんあると思います。このネーミングライツも
手法の一つとして考えて、前向きに検討いただければ大変
うれしいと思います。
　本日はせっかくの機会ですから、市の財産政策課長の吉
村から具体的な説明をさせていただきますので、よろしくお
願いします。

◎吉村建太郎財産政策課長
　高知市は、人口30〜40万の他の
25市の平均からすると、公共施設
の１人当りの延床面積が多い現状
があります。市町村合併や2002年
の高知国体の際、大規模な建設を
行ったことが要因ですが、全ての
延床面積の内、半分以上が築年数
30年を過ぎています。第２次ベビー
ブーム辺りの人口増加に伴って造った施設が、老朽化を迎
えようとしています。そこで、私ども財産政策課としては、こう
した施設をどうやって維持していくのか、状況によっては、
施設の統廃合、新しい物を建てるときには、サイズを検討し
直すといった対応をしているところです。
　重要なことは、公共施設は闇雲に造ったわけではないと
いうことです。あくまで、市民の皆さんの生活や健康、そし
て何より楽しみの場などを確保するために、一つ一つ条例
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を作り、市民の皆さんに認めていただいて造ったものです。
こういったことから、私どもの公共施設を維持していく活動
については、高知市の最上位計画にある総合計画の中で、
SDGsの五つの目標を達成するために行うということを明記
しています。
　2015年９月、コロンビア共和国からの提案を国連サミッ
トで全会一致で採択されたSDGsは、日本では翌年、枠組
みを作成、2018年にSDGs未来都市の選定開始。高知では
2020年に土佐町がSDGs未来都市に選定され、2021年、
高知市の最上位計画の中でSDGsの取り組みを位置づけ。
高知SDGs推進企業の登録開始。翌年には民間の活動も始
まり、現在、推進企業は500を超えて、2030年に向かって
います。ある製薬会社では、SDGsやCSRの取り組みが企画
や広報の部門だけでなく、営業部門でも、実際にSDGsに
どのように貢献したか明記するようになったとのことです。
　５月10日、市長がネーミングライツに取り組むことを発表
して約２カ月が経ち、様々なご意見を頂戴しました。その中
で大きく二つ。なぜ、ネーミングライツを高知市がやるんで
すか。もう一つは、なぜ今なんですか。
　今回、ネーミングライツに取り組むのは、これからの高知
市の財産政策における課題解決と、市民や企業の皆さんに
対して、SDGsやCSRの取り組みをアピールする場を提供す
る。この二つの目的で行うということです。
　次に、なぜ今なのか。高知市におけるネーミングライツ
は、施設の利用促進をしっかり行える状況での実施を前提
としています。2020年に始まったコロナ禍。私自身、2020
年から２年間、広報のリーダーを務めていました。そのとき
は、各施設をいかにして利用を制限するか。利用するときも
どうすれば感染症対策を行うかに注力した広報が多く、利
用促進を行える状況ではありませんでした。昨年５月、コロ
ナが５類に移行。ネーミングライツを検討し始めて１年が経
過し、総務部からも感染症対策については、各施設を管轄

するリーダーの判断に委ねるという通達があり、我 と々して
も利用促進ができる環境が整いました。
　そして、利用促進と今後の維持に関する工夫ができてい
る施設を募集、集まったのが34施設。スポーツ・文化施設、
公園、レクリエーション施設等々は人の集まる施設で、他の
自治体でもネーミングライツの対象施設になっていますが、
高知では駐車場や駐輪場、市道、橋梁、歩道橋、漁港まで
手が挙がりました。利用促進をしっかり行うということは、ど
のような施設かということを確実に伝えることが重要です。
そこで、34全ての施設についてＰＲ動画を作成しました。

（サンプル・はりまや橋公園の動画上映）

　ＰＲ動画を公開したとき、もう一つ、このビデオは誰がい
くらかけて作ったんですかという質問が、市民の皆さんだ
けでなく自治体からも出てきました。素材は、各施設のリー
ダーから集め、足りないものは私たちが取りに行き、最終的
には、私自身が無料のアプリケーションを使って全ての編
集を行いました。ですから、堂 と々申し上げるのは、１銭のお
金もかけずにできたということです。
　高知市は様々な課題を抱えながらも、様々な形で維持、
修繕を行いながら公共施設を維持しています。今回、ネー
ミングライツに取り組むことによって、ネーミングライツパー
トナーの皆さんにSDGsやCSR活動をアピールする場として
使っていただく中で、我 と々一緒に、各施設を盛り上げてい
ただく。そして、我々のサービスも大きくしていくことになりま
すが、我々には、今後も公共施設をしっかり提供していく責
務があります。公共施設をこれからも維持していくことは、
市民の皆さんの生活を支えるものであり、豊かな楽しみの
あるものにしていく社会的意義のある活動であると考えま
す。ぜひとも、さらに高知市を盛り上げるために、皆さんにも
ご支援をいただければと思います。
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● 累 計 額  ［ 7 月 23 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金142,850 円 18,896 円
さんさん

ポリオ 募 金 44,100 円
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ゲストスピーチ
　㈲戸田商行　代表取締役
　戸田 実知子 氏
　「『日本最後のもくめん屋』の挑戦」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高 知 R C　 　8月　6日　例会場変更（三）	 高知中央RC　 　8月　8日　休会（城）
	 高知西RC　 　8月　9日　休会（三）	 高 知 R C　 　8月13日　休会（三）
	 高知ロイヤルRC　 　8月13日　休会（高）	 高知東RC　 　8月14日　休会（阪）
	 高知南RC　 　8月15日　休会（阪）	 高知中央RC　 　8月15日　休会（城）
	 高知西RC　 　8月16日　休会（三）	 高知北RC　 　8月19日　創立43周年	家族合同夜間例会（三）
	 高知南RC　 　8月22日　夜間例会（阪）	 高知東RC　 　8月28日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC　 　8月29日　夜間例会（城）	 高知北RC　 　9月　2日　夜間例会（三）
	 高知南RC　 　9月12日　夜間例会（阪）	 高知中央RC　 　9月12日　夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC　 　9月17日　休会（高）	 高知中央RC　 　9月19日　休会（城）
	 高知西RC　 　9月20日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　 　9月24日　休会（高）
	 高知中央RC　 　9月26日　休会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

7月　2日

（-5）85 58 20 2 75％7月23日

（-5）85 64 9 7 88％

7月　9日 （-7）85 53 10 15 87％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

坂元　陽祐

中澤　清一
津野　泰孝

傍士　　基

海治　勝彦

新谷　竜司
藤田　徹也

　　　　　　　　　　　　　　　お車代をニコニコへ。
５月から受け入れている留学生のカミラが今週日曜日に帰国します。初めてのホストファミリーで、最初は
緊張しながら共に生活していましたが、徐々に慣れ、今では本当のファミリーのように過ごすことができ
ていると思います。７月28日（日）７時10分高知発のＪＡＬ便です。お時間のある方はぜひ空港でお見送
りできればと思います。
津野会員、素晴らしいピアノの補強台を製作いただきましてありがとうございました。
高知ロータリーの大事なピアノの台車に手すりをつけさせていただきました。また、台車のクリーニングや
修復もさせていただきました。感謝を込めてニコニコします。
先日、土佐カントリークラブで行われました高知県ペアマッチ選手権で優勝することができました。これ
も高知ロータリーの会員になって、士気が上がったおかげです。ニコニコさせていただきます。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。久しぶりの出席で、週報が４冊たまっていました。反省
とお礼のニコニコです。
妻の誕生日に素敵な花を贈っていただきありがとうございました。大変喜んでおりました。
妻の誕生日に素敵な花をありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】

神谷美来副市長・吉村建太郎財産政策課長


